

## CAHIER D'ACTEUR

ETAGNAC



**Henri de Richemont**  
**Maire**

Mairie  
57 grand rue  
16150 ETAGNAC  
Tél. 05 45 89 20 33

Située à la frontière de la Haute-Vienne et de la Charente, la commune d'Étagnac s'inscrit dans un environnement rural dynamique au cœur de la Charente limousine. Elle compte 1000 habitants et bénéficie d'une localisation stratégique à proximité de pôles industriels structurants, notamment celui de Saillat-sur-Vienne. Étagnac se distingue par la richesse de son cadre naturel, la qualité de vie qu'elle offre à ses habitants, et son attachement à un développement équilibré entre préservation de l'environnement et vitalité économique. Son tissu économique, marqué par l'agriculture, l'artisanat et la proximité d'activités industrielles, en fait un territoire complémentaire et engagé dans les dynamiques de transition énergétique et de réindustrialisation durable.

## SYNTHESE DE LA CONTRIBUTION

La commune d'Étagnac s'inscrit pleinement dans une dynamique de développement responsable et tourné vers l'avenir. L'accueil du projet LICHEN par les habitants de la commune d'Etagnac en est une illustration concrète. Ce projet industriel d'envergure

# LE PROJET **LiCHEN**

Limousin Carburant Hydrogène et Energies Nouvelles

Création d'une unité de capture de CO<sub>2</sub> et de  
production de carburant d'aviation durable  
à Étagnac et Saillat-sur-Vienne

Concertation garantie par



s'appuie sur les forces vives de notre territoire pour répondre à des enjeux majeurs : création d'emplois, transition énergétique, valorisation des ressources locales et renforcement de notre souveraineté énergétique.

LiCHEN représente une opportunité stratégique pour notre bassin de vie. Il permettra de générer des retombées économiques significatives, de soutenir l'activité des entreprises locales et d'ouvrir de nouvelles perspectives professionnelles, notamment pour les jeunes. Il s'agit également d'un projet exemplaire sur le plan environnemental, en contribuant à la décarbonation du transport aérien grâce à la production locale d'un carburant de synthèse bas carbone.

Ce projet s'inscrit dans une logique de coopération territoriale, de résilience industrielle et d'innovation au service de l'intérêt général. Étagnac est fière de participer à cette ambition collective, en cohérence avec son identité et ses engagements pour un avenir plus durable.

## **UNE OPPORTUNITE POUR NOTRE COMMUNE**

À Étagnac, nous avons toujours su faire vivre un équilibre entre notre ancrage rural et notre ouverture vers l'avenir, en soutenant les entreprises et installant des commerces. Aujourd'hui, avec le projet LiCHEN, c'est une nouvelle page qui s'écrit pour notre commune. Ce projet n'est pas le fruit du hasard : il s'inscrit dans la continuité de notre histoire industrielle, dans notre volonté de rester un territoire qui innove, qui crée de l'emploi, et qui agit concrètement pour la transition écologique.

## **UN PROJET QUI CREE DE LA VALEUR ICI, POUR NOUS**

LiCHEN, c'est d'abord une promesse d'activité et d'emplois. Avec un investissement de près de 2,2 milliards d'euros, ce projet va générer des retombées économiques importantes pour notre bassin de vie. Il offrira des perspectives professionnelles nouvelles à nos jeunes, dans des métiers d'avenir, et viendra renforcer les entreprises déjà implantées localement. C'est une dynamique vertueuse, qui profite à tout le territoire.

## **UNE REPOSE CONCRETE AUX DEFIS ENVIRONNEMENTAUX**

Mais LiCHEN, c'est aussi un projet profondément tourné vers l'avenir de notre pays. En produisant un carburant de synthèse pour l'aviation à partir de CO<sub>2</sub> biogénique et d'hydrogène bas carbone, il contribuera à la décarbonation d'un secteur encore très dépendant des énergies fossiles. C'est une manière concrète de répondre aux engagements climatiques de la France et de l'Europe, tout en valorisant les ressources locales, et de permettre également à notre pays d'assurer sa souveraineté.

## **UNE FIERTE POUR ÉTAGNAC**

Ce projet, nous ne l'accueillons pas par hasard. Il trouve ici un territoire prêt, engagé, et fier de participer à une ambition nationale. Étagnac, commune rurale, dynamique,

# LE PROJET LiCHEN

Limousin Carburant Hydrogène et Energies Nouvelles

Création d'une unité de capture de CO<sub>2</sub> et de  
production de carburant d'aviation durable  
à Etagnac et Saillat-sur-Vienne

Concertation garantie par



et résolument tournée vers l'avenir, est pleinement mobilisée pour faire de LiCHEN une réussite collective. Nous y voyons une chance, une responsabilité, et une source de fierté. Accueillir un projet comme LiCHEN, c'est aussi donner du sens à notre engagement d'élus au service de notre territoire. Nous avons la responsabilité de préparer l'avenir de notre commune, de créer des conditions favorables à l'emploi, à l'innovation, et à la préservation de notre environnement. LiCHEN nous permet de répondre à ces trois objectifs à la fois, de manière concrète et ambitieuse.

## CONCLUSION

En tant que Maire d'Étagnac, je tiens tant en mon nom personnel qu'au nom des habitants de la commune d'Étagnac à exprimer tout mon soutien au projet LiCHEN. Ce projet s'inscrit pleinement dans les ambitions de notre commune : renforcer notre tissu industriel, accompagner la transition écologique et créer des perspectives pour nos habitants. Nous sommes fiers d'accueillir une initiative aussi structurante, qui conjugue innovation, durabilité et ancrage territorial. LiCHEN est une chance pour Étagnac, et nous serons pleinement mobilisés pour en faire une réussite collective.

A Etagnac,  
Le 27/05/2025  
Henri de Richemont

The image shows a handwritten signature in blue ink that reads 'Henri de Richemont'. Below the signature is a circular official stamp of the Municipality of Étagnac. The stamp contains the text 'MAIRIE DE ETAGNAC' at the top, '16150 CHARENTE' at the bottom, and a central emblem featuring a castle tower.

